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会   議   録 

会議名 令和４年度 第８回 大野北地区まちづくり会議 

事務局 
（担当課） 

中央区役所 大野北まちづくりセンター 

電話 ０４２－８６１－４５１２ 

開催日時 令和５年３月２８日（火） １８時３０分～１９時４５分 

開催場所 大野北公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 ２１人 （別紙のとおり） 

その他 ６人 公民館長代理  都市計画課長、他４人 

事務局 ２人 まちづくりセンター所長、他１人 

公開の可否 ■可   □不可   □一部不可 傍聴者数  ２人 

公 開 不 可 ・ 

一部公開不可

の 場 合 は 、 

その理由 

 

会議次第 

１ あいさつ 

２ 議  題 

（１）淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて 

 ・次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン 

 ～鹿沼公園・公共施設再整備に向けて～（案）について 

 のパブリックコメントの結果について 

（２）令和５年度のまちづくり会議について 

３ 出席委員からの情報提供 

４ その他 

（１） 次回日程について 
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審  議  経  過 

 

 

１ あいさつ 

   

  山口会長よりあいさつ（以後進行は山口会長） 

 

２ 議 題  （〇は委員の発言、●は市の発言） 

 

（１）淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて 

  「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン～鹿沼公園・公共施設

再整備に向けて～（案）」についてのパブリックコメントの結果について 

 

  生涯学習課より、令和５年３月２１日の第２５回 次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口

周辺のまちづくり市民検討会の資料に基づき説明。 

  

主な説明内容 

 

＜オープンハウス型説明会について＞ 

日時：２月１１日（土） 来場者数：淵野辺駅南北自由通路 １６３名 

                 鹿沼公園       ２３６名 

＜市民説明会の結果について＞ 

日時：２月１０日（金） 参加者数：プロミティふちのべ   ２０名 

日時：２月１１日（土） 参加者数：相模原市立産業会館   １３名 

＜パブリックコメントについて＞ 

 意見募集期間：２月１日（水）～３月２日（木） 

 意見の提出者数：５２人 

 意見に対する市の考え方は、３月下旬を目途に公表予定 

  

５２人から提出された意見のうち、「まちづくり」「公園」「複合施設」に関する主な

意見を説明。 

 

  主な意見 

 

〇今後の事業の見通し、計画について聞きたい。 

●令和５年度に複合施設や公園の内容について具体的な検討 

  令和６年度の前半までに、まちづくりプランを策定 

  令和６～７年度 PPP／PFI アドバイザリー業務委託 

  令和８年度に複合施設、公園の設計 

  令和９～１０年度に整備 

  令和１１年度に一部供用を開始する予定。 

〇令和１１年度からの一部供用開始とは。 

●先に完成する複合施設を供用開始するもの。その後、残りの公園整備を行う。よっ 

て、翌年度から全体の供用開始となる。 
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 〇６年間での供用開始でよいか。 

 ●６年程度を予定している。 

 〇PPP／PFI の導入についてどのように考えるか。 

 ●公共施設の整備、運営に PPP／PFI を導入すると財政の平準化、単年度の支出が平準 

化される傾向があるので、手法として導入を前提に検討していきたいと考えている。 

 〇公園周辺の交通渋滞や町が変貌することから、今後、住民の反対が出てきた場合ど

う対応するのか。 

 ●適時、必要に応じて情報を提供し、ご意見や、ご理解をいただきながら進めていき

たい。 

 〇鹿沼公園の周辺道路について、人の流れ、車の流れが変わった場合には、どのよう 

に対応するのか。 

 ●複合施設の位置や規模を検討していくなかで、並行して周辺道路のことも確認しな 

がら検討を進めていく。 

 〇現状の道路事情が鹿沼公園のできた後に学校、マンションが増えたことで鹿沼公園

から駅への道が危険な状況になっている。 

時間帯によって車を進入禁止にするなど市として考えてほしい。 

 ●頂いたご意見を所管部門へ伝えます。 

 〇子ども向けの説明会について、中学校で出前授業といった形で計画の説明をして欲 

しい。次世代を担う中学生は鋭い目をもっているので、子どもたちが計画に対してど 

う考えるか、どう捉えるのかといった機会を設けたい。 

 ●若い世代の意見や考えを取り込むのに、アプローチが難しいところがあった。学校

において説明できる機会をいただき、生徒さんから生の声を聞けるのは大変参考にな

るので、是非、実施させていただきたい。 

 〇いつ頃、具体的な複合施設の設計図は出来るのか。その設計図に対して、意見を言 

えば考慮してもらえるのか。市民が使いやすい施設でなければ意味がない。また、財 

源の確保について、いつ頃になれば財源の見通しがでるのか。 

 ●令和５年度から具体的な中身を検討していく。施設の規模等が定まらないと事業費 

 が算出できない。施設の規模を来年度の秋頃を目途に検討して事業費を出したいと考

えている。 

その後、大規模事業評価の手続きを経る時には、皆様に内容を公表してご意見を伺 

う機会がある。 

  また、施設の中身については、市として考える配慮すべき事項を示しながら、民間

の力を活用して、使いやすい施設を造りたいと考えている。 

 〇市民検討会が終わり、今後は地域との調整が必要と考える。今後は地域に情報提供 

をして意見調整を図ってほしい。 

 ●今後、具体化していくなかで市として情報発信を行い意見を伺う。 

まちづくり会議においても情報提供、意見交換をさせていただきたい。 

 〇非常に丁寧に進められていることは理解するが、もう少し早くできないかと思う。 

  市民に見えるもの、楽しめるもの、期待をもてるような情報発信を、早め早めにし 

ていただければと思う。 

 ●具体化させていくなかで、地域の皆様へ適宜お示ししていきたい。ご要望をいただ 

ければ、こちらから説明にお伺いします。 
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（２）令和５年度のまちづくり会議について 

  事務局より資料に基づき、令和５年度のまちづくり会議の進め方（案）とスケジュ

ール（案）を説明した。 

  特に意見はなく、案のとおり承認された。  

 

３ 出席委員からの情報提供 
 

５月２１日（日）（１０時から１６時）に「第１５回手作りマルシェフェスティバル 

in 淵野辺」を淵野辺駅北口のオーロラデッキとデッキ下で開催することが紹介された。 

 

４ その他 

 

（１）次回日程について 

次回は、令和５年５月３０日（火）午後６時３０分から開催予定と事務局から報 

告。 

 

 

５ 閉 会 

   

 

以 上 
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令和４年度 大野北地区まちづくり会議委員出席者名簿 

 

№ 氏 名 所属団体等の名称 出欠席 

１ 山口 信郎 
大野北地区自治会連合会 

出 
大野北地区社会福祉協議会 

２ 飯田 秀雄 大野北地区自治会連合会 出 

３ 林  知治 大野北地区自治会連合会 出 

４ 脇山 寿満子 大野北地区民生委員児童委員協議会 欠 

５ 小野澤 行雄 大野北地区社会福祉協議会 出 

６ 小川 紳夫 大野北公民館 出 

７ 田加井 政男 交通安全協会 出 

８ 長谷川 文代 大野北地区交通安全母の会 出 

９ 岡 純正 大野北地区老人クラブ連合会 欠 

１０ 安藤 貴光 相模原市消防団中央方面隊第三分団 出 

１１ 佐久田 ロサマリア さがみはら国際交流ラウンジ運営機構 欠 

１２ 小方  明 大野北青少年健全育成協議会 出 

１３ 髙橋 美保 青少年指導委員大野北地区協議会 出 

１４ 村田 明夫 スポーツ推進委員大野北地区協議会 出 

１５ 岡部 尚紀 小学校 欠 

１６ 古屋 礼史 中学校 出 

１７ 安部 智 小・中学校ＰＴＡ 欠 

１８ 三條 久美子 青山学院大学 出 

１９ 山岸 優之 桜美林学園 出 

２０ 白石 一郎 麻布大学 出 

２１ 宮津 敏信 ボランティアグループ 出 

２２ 伊藤 憲秀 大野北第１地域包括支援センター 欠 

２３ 加瀬 剛広 大野北第２地域包括支援センター 出 

２４ 森光 雄一郎 にこにこ星ふちのべ商店会 出 

２５ 櫻内 康裕 淵野辺駅南口商栄会 欠 

２６ 玉城  洋 相模原市農業協同組合渕野辺支店 出 

 

 



 

令和４年度 第８回 大野北地区まちづくり会議 
 
 

日 時  令和５年３月２８日（火） 

午後６時３０分から 

場 所  大野北公民館 大会議室 

 

 

次  第 

 

１ あいさつ 

 

 

２ 議  題 

 

（１）淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて 

  「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン 

      ～鹿沼公園・公共施設再整備に向けて～（案）について 

  のパブリックコメントの結果について 

  

（２）令和５年度のまちづくり会議について 

 

 

３ 出席委員からの情報提供 

 

 

４ その他 

 

（１）次回日程について 

 

    日 時 令和５年５月３０日（火） 午後６時３０分から 

    場 所 大野北公民館 大会議室 

 

 

 

以  上   
 



令和５年度のまちづくり会議の進め方について（案） 

 

１ 令和４年度の取組 

 

  昨年度は、南口のまちづくりに係る基本計画が策定されることから、まちづくり会議

としての意見、要望を行うために市民検討会の進捗状況を見守りながら、全８回のまち

づくり会議のうち５回に市の所管部門から市民検討会での進捗状況などの説明を受け、

市に対して意見や要望を行ってきた。 

また、『公共施設の再整備と淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて』をテーマとして、

『まちづくりを考える懇談会 「地域の未来を語ろう with 市長」』を１０月に開催した。

懇談会において今年度に基本計画の策定、６年後を目途とした移転の説明があった。 

その後、２月１日から「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン～

鹿沼公園・公共施設再整備に向けて～（案）」が公表されパブリックコメントが実施され、

「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン～鹿沼公園・公共施設再整

備に向けて～」が策定された。 

 

 

２．令和５年度の取組の方向性（進め方） 

  

昨年度に「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョン～鹿沼公園・公

共施設再整備に向けて～」が策定されたが、複合施設の建設位置や、諸室のレイアウトと

いった具体的な内容は示されず、今後の検討とされた。 

そこで、昨年度のまちづくり会議や、まちづくりを考える懇談会において市に対して

行った意見や要望が、今後どのようにプランに反映されるのかを見守る必要があると考

えることから、昨年度に引き続きまちづくり会議のテーマを南口周辺のまちづくりとし、

市での検討状況の進捗に応じて、まちづくり会議での所管部署からの説明を求め、まち

づくり会議としての意見、要望を伝えていく。 

 

３．まちづくり懇談会について 

 

市の関係各部局からの進捗状況の報告を踏まえて、まちづくり会議としての意見を複

合施設の具体的なプランへフィードバックできるように働きかけるための「まちづくり

を考える懇談会」としたい。 



 

 

【令和５年度】 スケジュール（案） 

 

月日 会 議 名 内  容 

5.30 第１回全体会 

・まちづくり会議について 

・地域活性化事業交付金について 

・まちづくり会議の進め方について 

・今後のスケジュールについて 

7.25 第２回全体会 
・南口まちづくりの進捗状況の確認 

・まちづくりを考える懇談会のテーマ検討 

8.29 第３回全体会 
・テーマシートの内容確認 

・まちづくりを考える懇談会のテーマ決定 

9 月  テーマシートの提出 

9.26 第４回全体会 

・テーマシート確定版の内容周知 

・まちづくりを考える懇談会当日の役割分担

の承認 

10 まちづくりを考える懇談会 市長・関係部署との懇談 

11.28 第５回全体会 
・まちづくりを考える懇談会のふりかえり 

・南口まちづくりの進捗状況の確認 

1.30 第６回全大会 ・南口まちづくりの進捗状況の確認 

3.26 第７回全大会 ・南口まちづくりの進捗状況の確認 

 

※上記のスケジュールに加えて他市の先進事例施設見学を実施予定です。 

  

 


